
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Партийное собрание институ
та с повесткой «Отчет партко
ма за период работы с 31 ок
тября 1975 года по 2 декабря 
1976 года» состоялось в клубе 
«Искатели». В его работе при
няли участие: В. Н. Семенов — 
зав. отделом науки и учебных 
заведений крайкома КПСС, 
В. И. Кирьянова — секретарь 
горкома КПСС, Г. Н. Лазуткин 
— первый секретарь Кировско
го РК КПСС.

С докладом перед коммуни
стами о проделанной работе 
выступил секретарь парткома 
института А. М. Старых. В пре
ниях по докладу выступили: 
Л. А. Кипнис — секретарь 
партбюро ГФ, Б. П. Бледнев — 
декан МФ, В. X. Беленький — 
зав. кафедрой философии, 
В. П. Капустин — член партко
ма института, В. Максим —

студент гр. ГЭ-74-1, В. А. Кузь
менко — секретарь партбюро 
МТФ, И. С. Катрюк — предсе
датель профкома института, 
П. Кутергин — секретарь ко
митета ВЛКСМ, Б. А. Аюрза- 
найн — декан ТФ, В. С. Стриж- 
ко — ректор института, В. Н. 
Семенов — зав. отделом нау
ки и учебных заведений край
кома КПСС.

На партсобрании избраны 
комиссии по контролю дея
тельности администрации при 
парткоме. Председателем
учебной комиссии избран до
цент В. Н. Синьчковский — 
и. о. зав. кафедрой открытых 
горных работ, комиссии по по
вышению эффективности науч
ной работы — В. А. Гуревич, 
доцент кафедры литейного 
производства.

Заслушав и обсудив доклад 
секретаря парткома института 
А . М. Старых, партийное со
брание отметило, что партор
ганизация и коллектив институ
та в своей работе руководст
вовались решениями XXV  съез
да КПСС и октябрьского 
(1976 г.) Пленума ЦК КПСС.

В прошедшем учебном году 
институтом выпущено 877 ин
женеров. 360 выпускников за
щитили дипломные работы и 
проекты на отлично, 204 рабо
ты рекомендованы к внедре
нию. В институте снизился от
сев студентов, увеличилось 
число академических групп со 
100-процентной успевае
мостью. На всех кафедрах вне
дряются методы программиро
ванного контроля текущей ус
певаемости студентов. Инсти
тут выполняет плановые зада
ния по науке. В 1976 году пла
новый объем НИР составил 
1 млн. 250 тысяч рублей, что 
на 14 процентов выше плана 
1975 года. Для проведения экс
периментов приобретается но
вое ценное оборудование.

Активизирована работа СНО, 
в котором занимается 1600 
студентов (в 1975 году было 
1500 человек). В краевой олим
пиаде члены СНО института за
няли первые места по химии, 
иностранному языку, автомати
зации производственных про
цессов и экономике. На крае
вой смотр по общественным 
наукам выдвинуто 20 студенче
ских работ.

Повысилась квалификация 
преподавательского состава. В 
настоящее время число препо
давателей с учеными степеня
ми в институте составляет 
42,5 процента.

Выполняя решения XXV 
съезда КПСС и постановления 
ЦК КПСС, парторганизация ин
ститута ведет работу по повы
шению уровня идеологической 
работы. Ее совершенствованию 
способствовало принятие «Еди
ного комплексного плана ком

мунистического воспитания 
студентов на 1976— 1980 годы». 
Повысилось качество обучения 
студентов по общественным 
наукам. Большое внимание 
уделялось идейной направлен
ности преподавания общетех
нических и специальных дис
циплин. Совет института и ко
митет ВЛКСМ приняли систему 
организации, контроля и оцен
ки ОПП. Все сотрудники охва
чены учебой в сети политпро
свещения.

В отчетном году ДНД инсти
тута заняла среди дружин 
Красноярска 3 место и награж
дена денежной премией. В 
этом большая заслуга комму
нистов А . И. Гончарука, И. В. 
Безруких, В. А . Гуревича, Б. П. 
Бледнова, В. П. Капустина.

Успешно прошел третий тру
довой семестр 1976 года под 
девизом «Пятилетке эффектив
ности и качества —  энтузиазм 
и творчество молодых». Объ
единенным стройотрядом вуза 
освоено 2 млн. 108 тысяч руб
лей капиталовложений — 176 
процентов от плана.

Вместе с тем партийное со
брание отметило, что в рабо
те парткома и парторганизаций 
института есть и существенные 
недостатки. Снизилась на 1,5 
процента успеваемость студен
тов института в летнюю сес
сию, на 2,7 процента сократи
лось число студентов, сдавших 
сессию на хорошо и отлично. 
Низкой является успеваемость 
студентов-коммунистов. По ре
зультатам летней сессии 11 
коммунистов имеют задолжен
ности.

Не все благополучно с пре
подавательскими кадрами выс
шей квалификации. Число док
торов наук сократилось с 7 до 
5. Не выполнен план по защите 
докторских диссертаций за 
1976 год. Сложный вопрос с 
кадрами на кафедрах высшей 
математики, литейного произ
водства, обработки металлов 
давлением, политэкономии.

ЦВЕТНОЙ ̂ м еталлу  рги и
ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И ПРОФКОМА КРАСНОЯРСКОГО ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ИНСТИТУТА ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ ИМ. М. И. КАЛИНИНА
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ПУБЛИКУЕМ МАТЕРИАЛЫ  
ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ

Недостаточно внедряются в 
производство результаты НИР, 
еще низок уровень их эконо
мической эффективности. Сла
бо поставлена работа по гос
бюджетам НИР. Более 50 про
центов студентов дневного 
обучения не привлекаются к 
научной работе.

Имеются недостатки и в иде
ологической работе. Качество 
знаний студентов по общест
венным дисциплинам остается 
еще низким. Средний балл на 
госэкзамене по научному ком
мунизму составил 3,64. В неко
торых студенческих группах 
нерегулярно проводятся полит
информации. Недостаточен 
уровень идейно-воспитатель
ной и культурно-массовой ра
боты в общежитиях.

ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ 
ПОСТАНОВИЛО

Считать главной задачей пар
тийной организации, коллекти
ва института дальнейшее по
вышение качества подготовки 
специалистов, усиление обще
ственной и трудовой активно
сти сотрудников и студентов в 
борьбе за выполнение реше
ний XXV съезда КПСС и по до
стойной встрече 60-летия Вели
кого Октября.

Парткому и партбюро фа
культетов обеспечить дальней
шее усиление партийного влия
ния на все стороны учебно
производственной деятельно
сти коллектива института, обра
тив особое внимание на повы
шение эффективности работы 
партийных групп кафедр и 
учебной и общественной рабо
ты студентов-коммунистов, ук
репление их авангардной роли 
в студенческом коллективе.

Парткому института, партбю
ро факультетов, ректорату, де
канам, кафедрам и обществен
ным организациям сосредото
чить внимание на решении 
следующих основных задач:

а) повышении уровня учеб
но-воспитательной работы, ака
демической активности студен
тов и укреплении учебной дис
циплины;

б) совершенствовании мето
дической работы, особенно на 
кафедрах и факультетах;

в) внедрении новых методов 
обучения, технических средств 
и ЭВМ в учебный процесс;

г) организации эффективно
го обмена положительным 
опытом учебно-воспитатель
ной и учебно-методической ра
боты;

д) расширении материаль
но-технической базы института 
и кафедр; }

е) повышении научной ква
лификации и педагогического 
мастерства профессорско-пре
подавательского состава;

ж) укреплении связи учеб
ной работы с научной деятель
ностью и производством.

Для дальнейшего повышения 
эффективности научных иссле
дований в институте, а также 
повышения качества подготов
ки специалистов изыскивать 
новые и совершенствовать су
ществующие формы связи 
учебного процесса с исследо
ваниями. Шире привлекать сту
дентов к разработке наиболее 
актуальных для промышленно
сти научных проблем. Партбю
ро факультетов считать своей 
обязанностью неуклонное раз
витие на факультетах научных 
исследований, направленных на 
повышение качества продукции 
и эффективности работы пред
приятий края.

Обязать НИС в течение 1976 
года закончить подготовку ос
новных инструктивных доку
ментов внутривузовского поль
зования по различным аспек
там постановки научной рабо
ты [отв. Кузмичев Г. В.).

Парткому, партбюро факуль
тетов улучшить руководство 
комсомольской организацией 
института и факультетов, боль
ше оказывать практическую по
мощь, четко организовать ра
боту семинара коммунистов, 
работающих в комсомоле.

Профкому института повы
сить эффективность воспита
тельной работы, обратить осо
бое внимание на развитие со
циалистического соревнова
ния.

Первичной организации об
щества «Знание» активно вклю
читься во всесоюзный смотр- 
конкурс по пропаганде ма
териалов и решений XXV 
съезда КПСС. Активизировать 
работу по пропаганде научно- 
технических и общественно-по
литических знаний в Кировском 
районе города, шире привле
кать к лекционной пропаганде 
ведущих ученых института (отв. 
Жунин А. H.J.

Партийным бюро факульте
тов установить систематический 
контроль за выполнением ком
плексного плана идейно-воспи
тательной и культурно-массо
вой работы в общежитиях. 
Оказать помощь студсоветам 
в укреплении дисциплины и 
порядка в общежитии.

Партийным бюро факульте
тов усилить контроль за рабо
той ДНД, создать дружины в 
общежитиях института и орга
низовать работу комсомоль
ских оперативных отрядов.

НАШИ ДЕЛА, НАШИ ПЛАНЫНесколько лет при деканате МТФ работает учебно-воспитательная комиссия. Членами ее являются представители всех общественных организаций: партийного, профсоюзного и комсомольского бюро, декан и зам. декана, начальники курсов, представители от каждого студенческого курса.На своих заседаниях УВК  рассматривает вопросы, связанные с академической задолженностью студентов, с текущей неуспеваемостью, с пропусками занятий.Главная задача комиссии: бороться за отличную учебно-производственную дисциплину, за высокое качество успеваемости.В прошлом учебном году комиссия провела 17 заседаний. Из них 2 заседания — выездные. Одно в группе МО-75-1. По результатам первой аттестации осеннего

семестра в этой группе был самый низкий процент текущей успеваемости, а другое — на потоке первого курса в весеннем семестре, где были обсуждены результаты первой аттестации.За учебный год было заслушано на комиссии более 100 студентов.У В К  имеет право за плохую успеваемость выносить студентам выговоры, строгие выговоры с предупреждением об отчислении, снимать со стипендии, хадатайствовать перед ректоратом об отчислении студентов из института. По рекомендации УВК из института были отчислены студенты Вандышев — гр. МО- 75-1, Кукушкин — гр. МО-72-1 и Комленок — гр. МО- 75-5.У В К  дает рекомендации политвоспитателям. Например, установить связь с родителями такого-то студента,

обратить внимание на жилищные условия, на моральный облик.Дает рекомендации комсомольскому бюро. Например, рассмотреть на своем заседании вопрос о соблюдении учебно - производственной дисциплины таким-то студентом - комсомольцем.За прошлый учебный год члены УВК накопили некоторый опыт в работе, и пришли к выводу, что эффективности и качества в учебном процессе мы добьемся только в том случае, если объединим усилия УВК, деканата, полит- воспитателей групп, начальников курсов, т. е. всех, кто занимается учебными и воспитательными вопросами.В этом наша генеральная линия.На первых трех курсах у нас будут работать микросоветы, представленные по- литвоспитателями групп во

главе с начальниками курсов.Начальники курсов направляют всю работу полит- воспитателей и ее контролируют.У В К  проводит свои заседания раз в неделю. Обычно студентов, нарушивших трудовую дисциплину, и студентов, имеющих текущую задолженность, очень много. В прошлом году комиссия пыталась поработать с каждым таким студентом. На заседание часть приглашалось до десяти человек, а затем столько же появлялось выговоров и наказаний.В этом учебном году решили. что начальники курсов и политвоспитатели будут рекомендовать на заседание комиссии только тех студентов, с которыми не могут справиться сами, или тех, которые заслуживают более высокого наказания.Члены УВК  и политвоспитатели будут собираться раз в месяц на совместные совещания для координации своей работы.

В ноябре месяце такое совещание прошло. Были утверждены планы работы У В К  и планы совместных совещаний. Кроме того, проведены два заседания У В К . На первом рассматривали вопросы академической задолженности и посещаемости на пятом курсе, а на втором — на 1— 3 курсах.Строгие выговоры с предупреждением об отчислении были вынесены студентам Г. Качаеву — гр. МО-72-5, Е. Евдокимовой — гр. МО-73-2, И. Котовой — гр. МО- 75-3, С . Прошкину — гр. МО-75-6.Были сняты со стипендии на месяц В. Мощенко — гр. МО-72-5, В. Паршиков и Е. Соколов — гр. МО-73-2.Рекомендовали деканату хадатайствовать об отчислении из института студента группы МО-76-i  С. Черныш- кова. И. Д. Ч Е Р Т У С Е В А , член партбюро МТФ, председатель У В К .



ВНИМАНИЮ
ПЯТИКУРСНИКОВ

2 декабря состоялось собра
ние актива 5 курса, на котором 
обсуждался вопрос о ходе за
нятий и подготовке к государ
ственному экзамену по научно
му коммунизму. Это собрание 
проведено по решению ректо
рата и кафедры философии и 
научного коммунизма. На нем 
присутствовало около 140 че
ловек.

Собрание приняло решение:
1. Сосредоточить главное 

внимание студентов 5 курса на 
изучении материалов XXV 
съезда КПСС и произведений 
классиков марксизма - лени
низма. .

2. Провести во всех группах 
5 курса собрания о ходе заня
тий и подготовке к государст
венному экзамену по научному 
коммунизму.

Разъяснить студентам 5 кур
са, что обязательными услови
ями для сдачи зачета по науч
ному коммунизму являются:

а) наличие конспектов пер
воисточников, включенных в 
программу государственного

Общество «Знание»
26 ноября 1976 г. состоялось 

отчетно-выборное собрание 
первичной организации обще
ства «Знание» института. На 
предшествовавшем ему засе
дании парткома и на самом 
собрании шел обстоятельный 
разговор о том, как лучше ор
ганизовать нашу работу, чтобы 
она представляла собой ком
плексный процесс, велась в 
тесном единстве идейно-поли
тического, трудового, военно- 
патриотического и нравствен
ного воспитания.

Внимание членов нашего об
щества в отчетном году сосре
доточено на главном — доне
сти идеи XXV  съезда КПСС до 
каждого человека, политически 
обеспечить выполнение гран
диозной социально-экономи
ческой программы, принятой 
партией.

Вот некоторые данные о на
шей организации и проделан
ной работе.

Первичная организация об
щества «Знание» института со
стоит из 5 факультетских орга
низаций, которые объединяют 
142 человека, из них членов 
КПСС — 72. В ее рядах 5 док
торов и 63 кандидата наук. Си
лами наших лекторов с октяб
ря 1975 г. по октябрь 1976 г. 
прочитано 1054 лекции, из них 
356— по материалам и решени

ям XXV съезда КПСС.
Факультетскими организа

циями прочитано следующее 
количество лекций: ТФ — 244; 
ЭМ Ф — 229; М ТФ — 198, ГФ  
— 162, М Ф —  157, военная ка- 
феда — 81. Наиболее активные

журналы с единой формой от
четности, то не везде они сис
тематически заполняются. Сос
тавленная тематика лекций для 
чтения в рабочих коллективах 
района включает такие специ
фические, узкие темы, что их

слова и дела, сознательного 
отношения к ■ общественному 
долгу, строгого соблюдения 
норм социалистического обще
жития, нашей морали надо счи
тать стержнем всей работы по 
нравственному воспитанию.

З Н А Н И Я - В  М А С С Ы
лекторы — В. X. Беленький, 
В. С. Биронт, Б. П. Будков, А . И. 
Гончарук, В. М. Ефимов, Я. С. 
Нидерштейн, А . И. Чурсин. Сту
дентами института прочитано 
602 лекции. Эта работа прово
дилась в школах, на промыш
ленных предприятиях, в совхо
зах и колхозах края.

Организация имеет обшир
ную тематику лекций — 301 
тема. Кроме чтения лекций и 
проведения бесед, использова
лись и другие формы работы: 
проведение теоретических
конференций, вечеров вопро
сов и ответов, беседы за круг
лым столом. Нами оказывается 
помощь первичным районным 
организациям в чтении лекций 
и руководстве семинарами.

К негативной стороне рабо
ты нашего общества следует 
отнести учет количества чита
емых лекций. Если на кафед
рах и имеются специальные

вряд ли кто-нибудь будет за
казывать не только в районе, 
но и в городе.

Постановление партийного 
комитета института от 26 ок
тября 1976 г. обязывает обно
вить общеинститутскую темати
ку лекций. В наших условиях 
это можно сделать только на 
кафедрах. Лучше коллектива 
кафедры никто другой не даст 
правильной оценки лекции с 
позиции партийности, научно
сти, глубины раскрытия вопро
са. Поэтому руководителям 
секций Л. К. Логачевой, А . Ф . 
Гончарову, А. П. Лобковскому, 
Н. П. Самойленко необходимо 
установить тесную связь с ка
федрами, где готовят такие 
лекции.

За отчетный период несколь
ко ослаблена работа в студен
ческих общежитиях. А именно 
выработку у человека активной 
жизненной позиции, единства

Считаем первостепенной 
своей задачей вооружать наши 
идеологические кадры научны
ми методами идейно-политиче
ской пропаганды и агитации, 
искусством комплексного ре
шения воспитательных задач.

Мы заверяем нашу и район
ную партийные организации 8 
том, что примем активное уча
стие в пропаганде решений 
октябрьского (1976 г.) Пленума 
ЦК КПСС, положений и выво
дов, содержащихся в речи Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Брежне
ва на этом Пленуме, докумен
тов и материалов пятой сессии 
Верховного Совета СССР, име
ющих огромное значение для 
дальнейшего укрепления эко
номического могущества Со
ветского государства.

А. ЖУНИН, 
доцент, председатель обще
ства «Знание» института.

экзамена;
б) написание реферата в 8-м 

или 9-м семестре;
в) знание материала, 

емого на семинарских 
ях.

изуча-
заняти-

3) Активу учебных групп 
взять под особый контроль 
студентов, пропускающих заня
тия и плохо готовящихся к ним.

4. Обеспечить высокую орга
низацию и дисциплину учебных 
групп в ходе занятий, зачетов 
и во время сессии.

5. Обратить внимание на не
обходимость систематического 
чтения газет и проведения в 
группах политинформаций.

Н А  С Н И М К Е : студенты группы ГЭП-72-1 на лабора
торном занятии по телемеханике и связи.

Фото А . А Н Д Р Е Е В А .

Неповторимы в своем разнообразии картины сибирской природы. Красочен и своеобразен Красноярский край с его полноводными, быстрыми реками, с уходящими за облака горными вершинами, с тысячекилометровой непроходимой тайгой, тундрой на Севере и цветущими садами на юге.Много своеобразной прелести в государственном заповеднике «Столбы» — одном из уникальных произведений природы, известном во всем мире. Еще в 1920 году Енисейский Губревком вынес постановление о запрещении рубки леса и выработки камня в районе «Столбов». С1944 года «Столбы» ста

новятся государственным заповедником, в 1946 году его площадь расширяют до 46 тысяч гектаров.«Столбы» — это отдельно стоящие сиенитовые скалы причудливых форм в живописной горно-таежной местности. Если посмотреть с самолета на скалы, они похожи на островки в море леса. На территории заповедника более 100 крупных выходов гранита.До революции «Столбы» были не только местом отдыха трудового населения и учащейся молодежи, но и местом для проведения нелегальных собраний и маевок. На скалах появлялись надписи: «Социализм», «Пролета

рии», «Губернатор — мошенник». А  в 1899 году на «Втором Столбе» было написано слово «Свобода», которое полицейским так и не удалось соскоблить. Ежегодно лучшие «столбисты» любовно подправляют смытые водой буквы. И сейчас, как только вы вступаете в черту заповедника со стороны «Четвертого Столба», это слово бросается в глаза. Оно ярко выделяется на темном фоне гранитного массива.Всю территорию заповедника принято делить на несколько групп, или районов. Главным среди них является так называемый Эстетический район, наиболее посещаемый туристами. Эстетический район «Столбов», являющийся наиболее известной частью заповедника, но включает в себя далеко не все утесы. Из 106 скал значительная доля приходится на. Такмаковский, Калтат- ский участки заповедника, район «Диких Столбов» и на непосещаемые скалы на реке Колокольня.(Начало. Продолжение следует).
Н А  С Н И М К Е , скала «Май

ская стена» в районе «Диких 
Столбов».

« Н  О  В  И  Ч  О  К  - 7 6 »
дистанцию прошел Е. Яштубаев — гр. ГМ-76- 2. Второй и третий результаты показали так же представители ЭМФ И. Поляков — гр. ГЭ-76-1 и С* Васельев — гр. ГМ-76-1. Среди Соревнования под таким названием прошли девушек победила студентка гр. РМ-76-1 

.  "  О. Гаспарович.Туристы, кроме тренировок в зале и плавательном бассейне, совершают в выходные днив районе станции Маганская. Их участники студенты института, пришедшие в этом году в секцию туризма.Для успешного выступления участникам лыжные походы, знакомятся с правилами ор нужно было не только знать азы туристской ганизации путешествий. Все эти знания по-техники — правильно переправляться по веревке, пользоваться компасом, знать страховочные узлы и топографические знаки, — но и иметь достаточную физическую подготовку.Быстрее всех, без единого штафного очка,
требуются им во время походов I— II категорий сложности по реке Вазаихе, Западному Саяну и Горной Шории.

С . Р У Л Е Н К О , главный судья.

К 350-ЛЕТИЮ ГОРОДА КРАСНОЯРСКА

ДЕКАБРИСТЫ В ЕНИСЕЙСКОЙ
ГУБЕРНИИ(Продолжение)18. Политическая ссылка в Енисейскую губернию началась в основном после поражения восстания декабристов 1825 года. В. И. Ленин говорил о них: «Узок круг этих революционеров. Страшно далеки они от народа. Но дело их не пропало даром». (Поли, собрание сочинений, т. 21, стр. 261).Из 25 декабристов, сосланных в Енисейскую губернию после отбытия каторги, 12 в разное время проживали в Красноярске. Среди них был близкий друг А . С. Пушкина и двоюродный брат героя Отечественной войны 1812 года Дениса Давыдова — декабрист Василий Львович Давыдов. Он проживал в доме, расположенном сейчас на углу проспекта Мира и улицы Декабристов. В то время это был центр всей культурной жизни города. Здесь была замечательная библиотека, часть которой впоследствии купил Г. В. Юдин. В. Л. Давыдов умер в 1855 году и похоронен на красноярском городском кладбище. В память о нем и названа улица Декабристов.В доме В. Л. Давыдова останавливался проездом из Нерчинска в Тобольск ближайший друг П. И. Пестеля, известный мыслитель и поэт Александр Петрович Барятинский.Другой видный декабрист Павел Сергеевич Бобршцев- Пушкин известен был в Красноярске как хороший и бескорыстный врач. Особенно широкой популярностью он пользовался среди городской бедноты.Хорошую память о себе оставил в Красноярске декабрист Михаил Матвеевич Спиридов, з а н и мавшийся земледелием и огородничеством. Он был пропагандистом культурного земледелия, внедренный им сорт картофеля горожане и крестьяне стали называть «спиридов- кой».

Басаргин в своих воспоминаниях отметил: «Пущин был общим нашим любимцем». И. И. Пущину было тогда 26 лет.Роль И. И. Пущина в восстании «по достоинству» оценил Николай I. По его указанию верховный суд приговорил Пущина к смертной казни. замененной впоследствии ссылкой в каторжную работу навечно.

В Красноярске некоторое время проживал близкий друг А . С . Пушкина, один из самых энергичных руководителей Петербургского Северного тайного общества Иван Иванович Пущин. Волконский называл Пущина «рыцарем правды», а декабрист

В 1826 году в Красноярском воинском гарнизоне, в качестве солдата находился брат И. И. Пущина — Михаил Иванович, бывший капитан лейб-гвардии конного эскадрона. Он был осужден верховным царским судом «к лишению чинов и дворянства и написанию в солдаты до выслуги». Сколько времени М. И. Пущин находился в Красноярском гарнизоне, к сожалению, не установлено.В Красноярске хорошо известно своими историческими примечательностями красивое деревянное здание по проспекту Мира, № 67, ныне спортзал спортобщества «Динамо». Но мало кто знает, что автором архитектурного проекта этого здания является единственный из декабристов — сибиряк, уроженец Тобольска Гавриил Степанович Батеньков. В последние годы, после 20-летнего заключения в Петропавловской крепости, он отбывал ссылку в Томске. По его проектам были также построены мост в Омске, стены Иркутского собора, дома в Томске и других городах Сибири.Ленинское положение о том, что дело декабристов не пропало даром, имело историческое значение в широком смысле этого слова. Их жизнь и культурно-просветительская деятельность в Сибири, и в частности в Енисейской губернии, оставили здесь глубокий след, способствовали воспитанию сибиряков в духе свободолюбивых революционных традиций.
В . Л О Г В И Н О В , доцент.(Продолжение следует)
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